

# EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV

San José de Costa Rica, miércoles 21 de Abril de 1897.

Num. 913

## CABLEGRAMAS

París 16.—El proyecto de ley Dingley para aumentar los derechos aduaneros de Estados Unidos ha causado mucho antagonismo en los círculos comerciales de este país, pues perjudicará de una manera muy seria varias industrias francesas.

Washington 16.—Mr. J. J. Storrow quien representó á Venezuela ante la Comisión nombrada por Mr. Cleveland para estudiar la línea divisoria entre Venezuela y la Guayana murió repentinamente ayer.

Atenas 17.—La tropa griega ha recibido orden de mantener una actitud estrictamente defensiva, pero de defender sus posiciones á todo costo.

Habana 17.—Aquellos ciudadanos americanos cuyas propiedades han sido destruidas durante la guerra, que no presentaron sus reclamos por temor que tal paso peligraría su vida, ya tienen poca esperanza de recibir indemnización. Se calcula que el valor de la propiedad de america-

nos destruida durante la rebelión por el cual existen reclamos asciende á un millón setecientos cincuenta mil dólares. Cien mil pesos representan el valor de la propiedad por el cual no existen reclamos. La mayor parte de la destrucción fué cometida por la misma tropa española.

Washington 17.—El Ministro de España ha recibido un cable de Cánovas del Castillo en que desmiente la noticia de que España retirará su ejército de Cuba. La noticia fué inventada por un periódico de la oposición en Madrid.

Habana 18.—Dice Weyler que toda la provincia de Santa Clara y aquella parte de la provincia de Puerto Príncipe al Oeste de la Trocha Júcaro Morón está completamente pacificada, que Gómez puede quedarse ó retirarse, de todos modos corre gran peligro de caer en manos de los españoles. Los ejércitos de éste y de Bandera casi no existen.

Atenas 18.—Las baterías turcas situadas en Prevesa costa septentrional del Golfo de Arta hundieron el vapor griego Macedonia.

## Bienvenida

Saludamos atentamente al General don Leonidas Plaza G., quien ha regresado del Ecuador á donde se había dirigido en Junio del año 1895.

Contribuyó mucho el General Plaza al triunfo del partido liberal de su patria, desempeñando puestos importantes, ya en lo civil ya en lo militar, después de coronados con la victoria los esfuerzos de los valientes que ansiaban restablecer un gobierno liberal.

## Monumento

A la memoria del Benemérito de la Patria, Licenciado don Jesús Jiménez, se trata de levantar un monumento en la ciudad de Cartago, cuna del ilustre hombre público.

Se han nombrado comisiones auxiliares por la Junta Central, en las provincias de Cartago, Heredia, Alajuela, Guanacaste, Puntarenas y Limón.

La idea es buena y deseamos que el éxito sea inmejorable.

## Feliz viaje

Antier partió con destino á



los Estados Unidos el apreciable caballero Licenciado don Máximo Fernández. Le deseamos un viaje muy feliz.

### Arturo Ambrogi

Nuestro amigo, el joven Ambrogi, se encuentra entre nosotros. Tenemos el gusto de saludarlo atentamente, deseándole grata permanencia en este país.

### Las noches de boda.

En el umbral de las noches de boda hay un ángel de pie, sonriendo con el dedo sobre los labios.

El alma se aniega en la contemplación ante ese santuario donde se celebra el amor.

Debe haber resplandores sobre tales moradas.

El goce que encierran debe escaparse á través de los muros, convertidos en claridad, é irradiar vagamente en las tinieblas. Es imposible que esta fiesta, sagrada y feliz, no eleve un rayo celeste á lo infinito. El amor es el cristal donde se verifica la fusión del hombre y de la mujer: el sér uno, el sér trino, el sér final: la trinidad humana sale de él. Esa fusión de dos almas en una, ha de ser forzosamente una emoción la sombra. El amante es sacerdote, la virgen enagenada es sombra. Y algo de ese gozo, llega hasta Dios. Donde hay realmente matrimo-

nio, es decir, amor entre el idealismo.

Un lecho nupcial es un fulgor de aurora en las tinieblas. Si fuese dado á las pupilas de carne percibir las visiones terribles y agradables de la vida superior, es probable que veríamos las formas de la noche, los caminantes azules de lo invisible, inclinarse en multitud de cabezas sombrías al rededor de la casa luminosa, satisfechos, benditos, mostrándose unos á otros á la virgen esposa, dulcemente asombrada, y ostentando el reflejo de su felicidad en sus rostros divinos. Si en tan suprema hora, deslumbrados los esposos por el deleite, y creyéndose solos, escuchasen, oirían en su cuarto un aleteo confuso. La dicha perfecta la solidaridad de los ángeles. La obscura y reducida alcoba tiene el cielo por techo.

Cuando dos bocas, consagradas por el amor, se aproximan para crear, es imposible que sobre aquel beso inefable, no se realice un estremecimiento en el misterio de las estrellas.

Estas felicidades son las verdaderas. No existe el goce fuera de estos goces. El amor es único éxtasis. Todo lo demás llora.

VÍCTOR HUGO.

### Tubo roto.

En la esquina S. E. del Teatro en construcción se ve

una vertiente de agua hace algunos días. Los vecinos se quejan de esa falta de ella sin que se atiendan sus justos reclamos.

Es bueno que se den los pasos necesarios para reparar cuanto antes ese daño.

### Circo.

Esta noche dará el circo Aguila Milanesa el beneficio que tenía anunciado á favor de la Iglesia de la Soledad.

Los resultados altamente satisfactorios que han obtenido en las últimas representaciones y atendiendo al fin á que va encaminado el espectáculo nos hace suponer que habrá en el circo un lleno completo.

### El 28 ó 29.

Llegará la Gran Compañía Lírica Italiana de Opera Clásica, así nos lo ha manifestado su Representante don Ernesto Vieco. A mejor tiempo no podría llegar la Compañía; pues la vida en la Capital es fastidiosa.

### Los negros.

Con este título, trae el "Diario del Salvador," un brillante artículo del notable escritor liberal don Francisco Pi y Margall, español, en que hablando del elemento negro que existe en la Revolución de Cuba, entre otras cosas dice lo siguiente:



“Supongamos, con todo que emancipada Cuba, ocurrieran los conflictos que se teme. ¿Quién ha llevado allí á los negros? Nosotros fuimos los que á raíz de la conquista de América dimos alientos á la ya casi muerta esclavitud autorizando y aún fomentando la trata de negros de Africa. Hicimos de tan vergonzoso tráfico un privilegio y exigimos á los privilegiados ya una prima por cada cabeza que en nuestras colonias importasen, ya un precio alzado por determinada cantidad de negros. Concesionario hubo que se comprometió á proporcionar cada año 4,250 esclavos y á pagar anualmente 405.000 pesetas.

“Consentimos esa infame trata aun en el presente siglo: la toleramos aun después de habernos comprometido á a-

bolirla por los tratados que hicimos con Inglaterra el 23 de setiembre de 1817 y en 28 de junio de 1835. A la trata legal siguió la clandestina, que enriqueció á no pocos de nuestros gobernadores.

“Mentar á los negros como razón contra la independencia de Cuba, ¿no habría de darnos vergüenza?”

### La mujer de Edison

La compañera de este célebre inventor, dice el News Ideas, le ha sido de gran provecho para alentarle en sus tareas, que siempre ha tomado en ellas marcado interés, y se muestra muy contenta con los triunfos que él ha obtenido en el campo de las ciencias. A más de ser una esposa llena de cariño y de dedicación al cumplimiento de sus deberes. Ella domina

como reina en casa de Edison, situada en Lewellyn Park, mientras su marido empuña la vara mágica del genio en su laboratorio que se haya en Orange, del Estado de New Jersey. Ella con frecuencia le visita en su taller, y aun le ayuda en sus experimentos.

Algunas veces cuando él persigue algún importante secreto, y sus continuadas investigaciones le obligan á permanecer en el trabajo, por varios días, ella le acompaña por todo ese tiempo, y se conforma con dormir en un banco á poca distancia. Ella es acaso la única mujer que puede vivir feliz al lado de un genio, la única que es grata y adecuada á un hombre dedicado enteramente á la ciencia, y refleja el lustre de su marido, de un modo que merece elogiarse.

# SHWARTZ LOWE Y C

## IMPORTADORES Y EXPORTADORES AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

### VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos, gran surtido de conservas, confites fideos, etc. etc.



# GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

## HARINAS DE LAS MEJORES MARCAS

La especialidad de esta casa en la elaboracion de pan, es el conocido con el nombre de

**FLOR DE MILAN**

y en galletas tiene la tan acreditada y rica llamada

**LOMBARDA**

que se vende á cincuenta centavos libra. Esta galleta es tan aceptada, que diariamente se realizan, al por menor mas de cien libras.

Tiene siempre esta casa Mantequilla, Queso de varias clases, Cervezas y excelentes vinos de pura uva, á 50 cts. botella.



Guerra á las Panaderías !!

**LA ESTRELLA**

Ofrece al público en general magnifico pan y galletas al cua-  
renta por ciento en su despacho.  
Sexta Avenida, frente á la Botica de  
LA FE.